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珠寶店首當其衝
打劫珠寶店並非新鮮事，在過去一

年隨著經濟不景，金價上漲，珠寶首飾

店再次成為不法之徒垂涎目標。去年12

月多倫多珠寶店刧劫案不斷，單在30日那

天就發生了3宗之多，其中一間華人珠寶

店更在一年內被打劫刧3次。綜觀這一年全

國發生的刧劫案，犯案手法主要可分3種： 

手法一：砸碎玻璃 搶掠珠寶
2024年12月30日：5名帶著鐵鎚的疑犯，在晚上8時45分洗劫 Fairview Mall 周大福

珠寶店，他們打碎玻璃櫃，搶去珠寶，該店在同一個月內被打劫刧兩次，也在一年內第

3次被劫，前兩次事件分別發生在2月和12月16日。警方後來拘捕了3名疑犯，年齡由

14至17歲不等。

大約在同一時間，3名疑犯手持鐵鎚，涉嫌搶劫 Egl in ton Avenue West  和 

Venn Crescent（Keele Street 以

東）附近的一家珠寶店。

在同一天下午約1時後，兩

名男子闖入Ajax市的VP珠寶店。

他們涉嫌捆綁1名員工，並搶走

一批珠寶。

2024年12月22日：位於 

Islington Avenue 和 Albion Road 附

近的 Raj’s Jewellery 珠寶店被一

輛卡車倒後撞碎前窗，劫匪進入

店內搶走物品，事件中兩男一女

受傷。

2024年12月16日：Fairview 

Mall周大福珠寶店被6名劫匪闖

去年12月，多倫多各大商場不斷出現黑衣人集體打刧事件，華人、洋人珠寶
店均不能倖免，而這些肆無忌憚砸碎玻璃搶金飾“smash and grab”（砸搶）的
影片，在網上瘋傳至世界各地，令人為之側目，驚訝加拿大治安竟淪落至此。根
據多倫多警方的資料，2024年向警方舉報的大多市珠寶店搶劫案共有43宗，而

2023年只有21宗。這種「集體搶刧」（swarming theft）現象，不單出現在多倫多，愛明頓
警方也在12月初發出公告，提醒零售業店主小心這種盜竊新趨勢。除了搶刧商舖外，多倫多
萬錦市更出現懷疑因偷車不遂而縱火燒車事件。加拿大一向被譽為「世界上最宜居」的國家
之一，如今卻因治安問題，令人們的生活變得誠惶誠恐，處處出現不安畫面，因此，相信今
年新春大家的願望肯定是：治安好，平安到！ 撰文及策劃：陳筱苓

掃帚棍擊退劫匪
當 珠 寶 店 一 而 再 ， 再 而 三

地 被 搶 掠 ， 大 家 都 似 乎 束 手 無 策

時。Markville Mall 的一間珠寶店，

卻在其Instagram頁面上登載了店主以

掃帚棍打退刧賊的影片，並自稱為大

多市內唯一向刧賊還擊的珠寶店；影

片中可見3名蒙面人快速走進 Markville 

Mall 內的珠寶店 Jewellery Forever，然

後試圖以鐵鎚打碎玻璃櫃，店主索

拉尼（Jerry Sorani）走入畫面，拿起掃帚棍擊打刧賊，其中兩名疑犯見狀立刻逃

跑，第3名正在擊打玻璃的疑犯企圖回頭還擊，但被掃帚棍擊打了數下後，也轉

身急速逃去。

索拉尼在接受傳媒採訪時表示，他稱當見到穿上連帽衛衣的蒙面人走入店

內時，馬上知道可能有甚麼事情發生，他的反應是：「我不會坐著看你們打爛玻

璃搶我的東西。」他指自己之前從未遇上這種事情，以往的搶刧只是搶東西逃跑，

從未去到這種地步，就是公然走進商場，拿著鎚子打碎玻璃。他認為政府有一定

責任：「法律必須改變，我們不能在這情況下做生意，這都是同年齡層的人在做

這種事，因為他們知道不會有真正的後果。只要這種威嚇不存在，同類事情就會

不斷發生。」

雖然警方勸喻大家，在面對劫匪時不要抵抗，以免情況更差；索拉尼表示

理解，但稱當以後再遇上同一情況時，他還是會這樣做：「假如不抵抗的話，這

樣的事還是會繼續發生。」  B

索拉尼以掃帚棍對抗劫匪（圖：Jerry Sorani）

手法二： 佯裝顧客 搶奪鑽戒
2024年1月至5月：除了砸碎玻璃強搶珠寶

外，2024年上半年更出現訛稱買鑽戒，然後強

搶逃逸的犯案手法，由1月至5月期間，大多市

一連8間珠寶店因此蒙受損失。這名據警方形

容為貌似中東人的男子，約20至30歲，在8間

店舖犯案的手法相似；每次走入珠寶店內，他

都要求看一萬元價位的訂婚戒指，當他拿起戒

指佯裝比較時，轉身便飛跑離開珠寶店。8間

遇劫的店舖中，有6間是People’s Jewellers，分

別位於大多市周邊的購物商場。 B

約克區警方正追捕圖中男子，他與8宗由
大多市至巴里市發生的珠寶店劫案有關，其
中4宗發生於約克區。（圖：York Regional 
Police）

手法三： 集體搶刧  奢華貨品
愛明頓警方在去年12月初發出公告，提

醒商戶小心結黨而來的劫賊，他們以各種

奢侈品為目標，通常都是那些鎖在櫃中的貨

品，例如名貴香水等。通常一批為數4至5名

年齡在15至19歲之間的疑犯成群進入商店，

要求看鎖在玻璃櫃中的香水、古龍水或其他

類似商品，然後劫走大量商品。在某些情況

下，店員甚至被人推開。

愛明頓警方共記錄了大約30宗類似案

件，據推測涉及約40至50名不同的疑犯。截

至12月初，共有16人因這系列的盜竊案被起

疑犯進入店舖內，大肆搶掠櫃內的貴價貨品。
（圖： Edmonton Police）

入，劫匪使用鐵鎚砸碎玻璃門入內，再打碎玻璃櫃，搶走大量珠寶。

2024年12月6日：北約克 Centerpoint Mall 的Peoples珠寶店，被匪徒以鐵鎚打碎玻

璃櫃搶去珠寶。

2024年12月5日：Hamilton市 Ancaster Jewellers 珠寶店被一輛卡車倒後撞碎店舖

前窗，劫匪進入店內搶劫。Hamilton警方隨後逮捕了5名疑犯，其中1人屬青少年，

另外4人由18至20歲不等。

2024年12月4日：萬錦市 Markville Mall 內的六福珠寶店被約10名蒙面劫匪搶

劫，疑犯以鐵鎚砸碎玻璃陳列櫃。事件中無人受傷，警方逮捕了6名青少年疑犯，

警方表示，被捕的疑犯中有兩名16歲少年、一名15歲少年和一名19歲青年，他們均

處於假釋期間。在過去6年，Markville購物中心的六福珠寶店已遭3次搶劫，第1次是

在2018年12月，第2次是在今年4月。

2024年12月3日：列治文山 Hillcrest Mall 的 Peoples Jewellers 被5名疑犯搶劫。

下午4時左右，4名蒙面男子砸碎了幾個陳列櫃，搶去珠寶後逃離現場。

2024年11月30日：5名疑犯在周六下午到怡陶碧谷 Sherway Gardens 的 Peoples 

Jewellers珠寶店，涉嫌砸碎玻璃陳列櫃，搶劫多件高價物品後逃離商場。

2024年10月30日：
位於 Sheppard Avenue East

和 Don Mills Road 地區的

一家珠寶店發生搶劫事

件，事件中1名14歲男孩

被捕。

2024年9月8日：
8 名 疑 犯 涉 嫌 搶 劫 密 西

沙加一間珠寶店，部分

持有槍械；及至10月29

日，兩名分別為14及15

歲的青少年涉嫌參與搶

劫刧被捕。 B2024年12月16日6名男子以鐵鎚打碎周大福珠寶店的玻璃門。

（圖：Toronto Police Service）

訴。其中，有7人參與了多次案件，警方相信背後有一個規模龐大的犯罪組織。  B

張可仁決意為人民公僕

為神作戰

P.20

打碎玻璃門後，賊人闖入周大福珠寶店搶掠珠寶。
（圖：Toronto Police Service）
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近年來，加拿大多地治安持續惡化，社會的不安定給人們的生活蒙上了一層恐懼

與焦慮的陰影。從珠寶搶劫頻生到汽車盜竊猖獗，這個曾被譽為「最宜居」的國家似

乎正逐漸失去往日的安寧。這些問題的根源，不僅在於社會治理的缺陷，更反映出人

心遠離《聖經》真理的現狀，最終導致罪惡滋生，社會陷入混亂與墮落。

《聖經•箴言》21章16節提醒我們：「迷離通達道路的，必住在陰魂的會中。」

偏離正道、隨心所欲之人，如同行在黑暗中，與死人為伍，難以自拔。犯罪的本質在

於人心背離上帝的公義與真理，追逐私利，無視道德與法律的界限。當人們遠離神，

罪便如瘟疫蔓延，社會因此動盪不安。面對不斷攀升的犯罪率與不公，我們不應僅指

責外在環境，而更應反思內心的罪性及其對社會的深遠影響。《聖經•羅馬書》3章

23節直言：「因為世人都犯了罪，虧缺了神的榮耀。」自亞當犯罪以來，人類便帶著

與生俱來的罪性，這種罪性不僅體現在個人的貪婪、自私與暴力的行為中，也反映在

整體社會的混亂與不公中。

新年的腳步臨近，許多人最大的期盼，莫過於「治安好、平安到。」然而，真

正的平安從何而來？《聖經•約翰福音》14章27節如此應許：「我留下平安給你們，

我將我的平安賜給你們。我所賜的，不像世人所賜的。你們心裡不要憂愁，也不要膽

怯。」平安不單是治安的改善或外部環境的穩定，更是內心深處的安穩，這種內在的

平安，唯有透過與上帝建立親密的關係才能獲得。當人住在神裡面，心靈便不再因環

境的動盪而憂愁，因為真正的平安出於神，不受世俗條件的限制。

在亂世中，我們不能抱著「各人自掃門前雪，莫管他人瓦上霜」的心態。每個人

都有責任為社會的穩定與和諧盡一分力。《聖經•腓立比書》2章4節告誡我們：「各

人不要單顧自己的事，也要顧別人的事。」基督徒尤其應以行動見證信仰，透過參與

社區服務，支持基督教公益團體，投身慈善事業，去關懷弱勢群體，幫助那些因犯罪

或貧困而陷入絕望的人，讓他們感受到耶穌基督的愛與盼望。

雖然我們身處動盪的世代，但真正的盼望不在地上的國度，而是在天上的國度。

《聖經•腓立比書》3章20節宣告：「我們卻是天上的國民，並且等候救主，就是主

耶穌基督從天上降臨。」世間萬物皆會過去，唯有神的國度永存。即使生活充滿困難

與挑戰，我們應以永恆的視角，將盼望放在神的應許之中。

在充滿罪惡與混亂的世界中，我們當警醒，回歸上帝的真理與道路。唯有承認罪

性，遵行神的教導，重建對祂的信靠，並積極參與教會生活與福音事工，我們才能在

亂世中活出基督的樣式，成為世上的光和鹽，將真正的平安與盼望帶給更多人。   B  
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追尋真平安

早在去年10月底，加拿大零售業已發出警號，業界媒體retail-insider.com

的一篇文章指出，整體盜竊案確實有增加的趨勢，而珠寶店更成為重要目標；業

界對珠寶商的勸告，就是做好保安措施，加強員工訓練，以及點好存貨，這樣即

使遇劫刧，在保險索償上也會較為順利。

足金首飾  脫手容易
根據retail-insider.com文章內專家的分析，珠寶店被

看中有這樣的原因：「一般的贓物通常會透過一個買家

網絡處理，這些買家會將贓物轉售出去。你可能會在網

上市場找到私人賣家出售這些商品；然而，珠寶贓物比

較難以處理，可能會被拿到當舖典當、進行私人交易，

甚至被熔掉處理，因此無法追蹤。除非是有編號的高檔

腕錶，這些貨品則會被賣到海外市場去。在這一切的背

後，有非常複雜的次文化和黑市市場，就此形成這樣一

條供應鏈。」

10月的警告果然在12月應驗，在加拿大從事珠寶買

賣二十多年的梁先生接受本報訪問，稱從未見過這樣惡

劣的情況。他坦言：「以前大家的風險意識沒有那麼

大，因為罪案不是那麼多，不像現在這樣猖獗，連一些

不是賣貴價貨的洋人連鎖珠寶店也被打劫刧刧，治安真是越

來越差。」

梁先生指華人珠寶店成為目標並不出奇，因為24K

足金實在太吸引：「24K金飾熔掉仍然價值十足，洋人

常用的14K金對劫刧刧匪來說價值不高，一些碎鑽也沒有價

值，而卡數高的鑽石通常要有證書，脫手不易，玉石也

不是主流口味，所以賊人垂涎的都是足金首飾。」

另一位多倫多的珠寶從業員孫太太接受本報訪問

時亦認為，因為金價高，華人珠寶店成為打劫刧刧首選對

象：「一打碎玻璃，隨手拿一堆足金頸鍊刧已幾十萬，兼

且很快就可以變成現金。搶鑽石並不划算，因為現在有

所謂的『培育鑽石』，這些在實驗室培育出來的鑽石，

成份和天然鑽石差不多，也有認可證書，看來沒有分

別，但價格和天然鑽石相差一大截，真的要打刧的話，劫

匪也可能不知自己搶到的是甚麼鑽石。」

珠寶買賣  兼顧服務
相對主流商場的大型金舖，梁先生和孫太太雖然都

認為他們的壓力不算大，但對於當前的治安環境也感到無

奈。梁先生慨嘆：「這些劫匪看來年紀都很小，這真是可

悲的事，他們鋌而走險犯法，得到的利益其實不多，他們

根本就不是職業劫匪，但可能看見做這種事不太危險，搶

完就走，就算被捉到，未成年犯的懲罰也不會重。」

除了劫刧賊猖獗外，梁先生對珠寶首飾業的前景也不

樂觀，他認為這一行正在衰退：「年輕一代對珠寶的需求

不大，很多時40歲以上的客人才有買珠寶的意欲。這一代

的消費模式也跟以前不同，買東西都會在網上選購，想買

甚麼才看甚麼，不像以前的人會逛公司，所以零售業實在

不易做。不過，這一行雖然看似式微，但我們可以不將它

視為貴價產品生意，改為出售一些消費額不高的產品，自

己調節存貨和銀碼，當作服務性行業就沒有問題了。」

同樣地，孫太太在當年開店時，也沒有想過自己會

一幹就30年，因為自設工場，日常生意不只是買賣珠寶，

反而接了很多大店不接的修理和改款工作，也吸引了不少

年輕顧客，因此她對生意前景並不擔憂。「我們由2元至2

萬元的生意都做，有很多婆婆和師奶（主婦）都會來找我

們修理舊首飾，我們會盡量幫忙，很多客人現在都成了好

朋友。」然而治安欠佳，始終是改變不了的現實，孫太太

坦承跟行家談天時，不少都認為加拿大治安差，令做生意

變得越來越「冇癮」（不是味兒），但她認為這並不只是

珠寶業獨有的問題。「我們現在外出買菜都要很小心，上

車落車都要左顧右盼，看看周圍有沒有可疑人物；現在經

濟不景，失業率高，於是年輕人出來搶車、打刧劫賺快錢，

這都是社會的大氣候，而政府對年輕人的刑事法例太寬

鬆，根本就沒有阻嚇作用。」  B   

猖狂劫匪  不日重來
事實上，梁先生的行家朋友兩個月前就遇上劫

匪：「同一夥的年輕人闖入店內，用鐵鎚打玻璃，但始

終打不碎那個強化玻璃櫃，結果落荒而逃；朋友追出去

時，那夥年輕人還說會再來『光顧』，結果他們真的在

兩日後再來打劫刧，好像這是理所當然的事。不過，當時

珠寶店一見到他們便將門關上，朋友現在只能鎖門做生

意，不會隨便開門給人，當然這對生意影響很大，但也

沒辦法，因為小店不能承受太大的損失，就算有保險，

索償也不容易。」

梁先生在10年前開設了珠寶首飾零售店，他稱自己

在開張時並不擔心，認為只要做足保險公司的要求便可

以了，卻沒想到現在風險那麼大，但他也不想鎖門做生

意：「想進來看東西購物的消費者，是不會等開門的，

所以鎖門做生意是消極的做法。」由於梁先生的店位於

社區購物商場，顧客大都是附近街坊，彼此相熟，相對

於人流繁多的大型購物商場，梁先生認為壓力較小，但

也不敢掉以輕心。他稱在整個12月期間，開門營業時都

會增加人手，由兩個店員增加至3個，讓人感覺人手充

足，他也要求員工在沒有客人時，站到門外留意附近情

況，假如看到有形跡可疑的人，就立刻通知保安員，請

他們派人來巡視，大家互相配合。此外，他也會根據保

險公司的要求，做好貨品點存紀錄。

孫太太在華人商場開設珠寶店30年，面對最近的珠

寶刧劫刧案浪潮，她感到壓力不算太大：「我們只是小型公

司，自疫情後已鎖門做生意，有客人上門，要看過是沒

有問題的才會開門；我們的玻璃櫃也沒有擺放貴價產

品。至於有人看首飾時，我們的員工都會從旁監視買賣

過程，以免有人混水摸魚偷東西。」

最令劫匪垂涎的珠寶店

在亂世中回歸上帝真道

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。
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梁先生除了經營珠寶店外，從

1999年開始就當上珠寶批發經紀，

帶著所屬公司的珠寶走遍全國。他

指當時身上帶著的貨全都放在一個

背囊中，包括K金飾、鑽石、寶石

和晶石，總值約由30萬至50萬元，

儼然一個流動珠寶店。保險公司規

定要兩個人一起出行，梁先生稱他

們為了掩人耳目，二人穿著簡便，

孭 著背囊，扮成遊客模樣。梁先

生指這個背囊很重要，他們都以

「仔」來稱呼它。「我們那時雖然

也有刧劫案，但不像現在那麼多，所

以沒有甚麼危機意識，但保險公司

的規定也很嚴格，我們到哪裡去都

要帶著它；晚間不能外出，帶貨人

必須留在酒店，甚至睡覺時，這個

『仔』也要放在指定範圍內。」

不過，梁先生坦承無論怎樣

防範，也不能完全避免風險。他自

己雖未曾遇過劫匪，但身邊行家都

曾經出過事。「餐廳、酒店、油站

是三大黑點，油站的出事率最高，

我有行家被人由京士頓跟蹤到滿地

可，然後在入油時，汽車被打碎玻

璃搶去那袋珠寶；有時匪徒又會刺

穿車刧胎，當經紀下車查看時，混亂

之際就被搶去珠寶。」而眾多珠寶

批發經紀中，又以從香港來的最受

「垂涎」：「香港來的過江龍，帶

來的珠寶比較名貴，有香港珠寶批

發經紀試過，一下飛機，去了第一

間珠寶店出來時，就被人刺穿了車刧

胎，然後把珠寶搶去。」

不過，這些走江湖賣珠寶的生

意，梁先生稱現在已不太流行，一

方面珠寶行業式微，另一方面機票

和保險費價格太高，「走埠」並不

划算；自疫情後，賣珠寶也以郵寄

方式代替「真人」走埠：「我們將

首飾寄出，珠寶店選好後，再將不

要的寄回給我們。」如此做法，比

較安全。  B 請上號角網站www.
heraldmonthly.ca收聽本文聆聽
版音頻。
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裝上車鎖後被燒車
2024年10月24日凌晨，楊先生約在

3時半被房東喚醒，通知他有人疑似偷

竊他泊在車道上的車輛。楊先生在接受

本報訪問時講述當時情況：「我們的鄰

居在那個時候回家，看見有人向我的車

『動手腳』，該名疑似有所行動的人，

見到有人經過，馬上離開，而鄰居就立刻通知我們。」

楊先生稱自己當時去查看時，發覺車門被打開了，

於是他為汽車的軚 盤裝上軚鎖，然後就回去安心睡覺；不

料睡至4時許，房東通知他車子著火了。「我出外觀看

時，發覺整個車頭都被燒著了，一片火光，我們最擔心

油缸被燒著爆炸，而且隨時會波及車旁的一棵樹。」

後來消防員到達後，火勢很快就被撲滅，楊先生即

時查看CCTV保安錄映。據他的描述：大約在4時左右，

一輛車子停在對面遠處，一個看來像

年輕人的蒙面漢，再次走近他的車，

用手電筒照入車廂，發現汽車被裝上

了軚鎖，於是再走回停泊在遠處的車

子。楊先生推算，「他似乎在請示車

內的人。」其後，蒙面人再次走近他

的車子，並向汽車淋液體，然後將一

張點了火的紙扔向車頭，跟著車子便猛然燒了起來。

楊先生事後估計，他的車並非名貴房車，只是普

通日本車，也不是熱門偷車目標，車子泊在車道外沿，

前面還有一輛歐洲跑車，楊先生認為可能這才是燒車人

的目標：「他們可能看中了那輛歐洲車，想先挪開我的

車；但見到上了軚 鎖，因而偷車不成，於是一把火燒了

我的車。」楊先生稱翌日有鄰居經過，告訴他前幾天晚

上，在同一條街也有兩部歐洲車被人焚燒。

2025年1月9日，安省約克區警方發出公告，宣佈第5分區刑事調查局的
調查人員正在尋找兩名疑犯，他們涉嫌與萬錦市發生的一宗多車縱火案有
關，警方呼籲目擊者提供線索。1月8日凌晨5時36分，警方接報趕到萬錦市
一處住宅，目睹該住宅車道上的車輛起火。經調查發現，兩名疑犯向車輛倒
出疑似助燃劑的液體，隨後點燃車輛，並迅速逃離現場。本報一名讀者亦遇
上同類事件，他對燒車者的動機有這樣的推測—偷車不成放火燒車。 

偷車不成放火燒車？

2023年至2024年約克區汽車失竊

事件

刧車

偷車

總計

失車

追回的失車

2023（1月至11月）

61

4304

4365

3667

1944

2024（1月至11月）

80

2961

3041

2406

1622

2023年至2024年約克區汽車縱火

事件

汽車縱火

2023（1月至11月）

40

2024（1月至11月）

48

資料來源：York Regional Police

許 多 人 認 為 加 拿 大 治 安 不 靖 ， 跟 青 少

年犯案刑罰太輕有關，阻嚇作用不大。根據

加拿大司法部的網頁，由警方提供的數字看

來，青少年犯罪率其實持續下降，從1998年每

100,000名青少年中有6,957人犯罪降至2022年的

2,576人；然而，在2022年卻有上升趨勢，主

要原因是敲詐勒索、商店行竊、汽車盜竊、

超過5,000加元的盜竊案，以及搶劫案件大幅

增加。

多倫多刑事律師孫健銓接受本報訪問時

指出，18歲以下人士如犯案，將會接受《青少

年刑事司法法》（The Youth Criminal Justice Act, 

YCJA）的審理，與一般成人法庭不同。「拘

捕青少年的處理方法和目標跟成年人不同，重

點不是懲罰，而是以康復和逆轉行為為主；一

般對青少年的刑罰的確比成年人為低，這也無

可厚非，因為他們年紀還輕，目標是希望他們

能改過自新。不過每一宗案件都不同，法庭判

刑時亦會考慮其背景、案件嚴重程度、犯人悔

意等因素。」

渥太華大學榮休教授犯罪學家沃勒（Irvin 

Waller）在接受《多倫多星報》訪問時指出，

要杜絕這些青少年業餘罪犯犯事，策略是「加

強難度，提高風險，減低回報」，讓他們覺

得不值得去犯事；但長遠來說，社會要去明

白這些青少年為甚麼要犯事。他提到蘇格蘭

格拉斯哥市設立了「暴力犯罪減少小組」，

該小組的任務是，將犯罪視為一種健康問題

進行處理，小組只有兩名成員—一位「經

驗豐富的偵探主管」，以及一名曾研究犯罪模

式，並擁有「公共健康流行病學家」銜頭的護

士。他們的工作包括：促成警察與社會、教

育、住屋和社區組織之間的合作關係，以及在

學校推行一個導師計劃，結果青少年暴力犯

罪案件降低了50%。 B 請上號角網站www.
heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。
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汽車保費全區上漲
眼見坐駕被燒成這個樣子，楊先生坦言非常心痛：

「雖然汽車保險會賠足損失，但這部車子我們才用了一年多，

剛剛過了一歲生日，很有感情，平時就稱它為『車仔』；現

在這樣被人燒了，心裡很不舒服，也感到心寒，偷不到車就

要燒車嗎？他們只想洩憤，有沒有想過後果可以很嚴重？」

楊先生稱自己所住的地區，平日治安很好，但自從發

生了這些事後，人人都特別警剔，都將汽車泊進車房；而楊

先生雖然獲得了車保賠償，但之後的保費會增加，而所住

區域的汽車保費現在也上漲了。楊先生之後再買了同一牌子

的日本車，他執意不買熱門品牌，原因仍是不想被偷車賊看

中，他慨嘆多倫多治安如斯惡劣：「新聞說不法之徒在保釋

期間，可以再次出來犯事，這種情況令人很不舒服。」

約克區警方回應本報查詢，由於2024年12月的統計數

字在截稿前仍未完成，只能提供1月至11月的資料，同樣

地有關2023年的數字亦以1月至11月作對比。從下面附表中

可見，偷車數字在2024年有所下降，但搶車和汽車縱火的

數字則有上升。約克區警方傳媒關係主任迪克森（James 

D ickson）就此向本報解釋：「約克地區警隊最近完成

了“Auto Guard 2.0”計劃，該計劃目的為減少整個地區的汽

車盜竊案件。我們在識別和逮捕汽車竊賊方面取得了多項

成功。」

但對於車輛縱火案，迪克森認為每宗案都是個別事

件，背後動機不一，所以不予置評：「我們採取主動巡邏

並使用數據分析來應對罪案。通常，像縱火這類罪案是有

針對性的，並且屬於孤立事件。針對這類案件，我們依賴

公眾協助來破案。我們仍然提醒公眾，如果你不願與警方

直接聯繫，可以匿名向犯罪舉報熱線（Crime Stoppers）提供

信息。」 B 請上號角網站www.heraldmonthly.ca欣賞時
事加號影視及本文聆聽版。

楊先生的車子被人故意縱火，車頭完全
焚毀。（圖片：楊先生提供）
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喜樂婆婆的一片天
小金子

封中，拿出一些紙幣：三張簇新的20元、一張10元、十七張1元。媽媽

把所有紙幣放回信封，大家都默不作聲。

捐獻支持  百元建堂

剎那間，我們從喜樂的高峰跌進憂傷的低谷。我們一直過著愉

快的生活，物質雖然不豐富，但從未感到貧窮；鄰居會來我們家玩，

一起吃飯，沒有足夠的刀叉就輪流用。我一直不覺得貧窮，直到那一

天！我們坐在那裡，不發一聲，坐了很久。

晚飯後，我們通常到教會參加晚堂崇拜；那晚，我很不想去，但

媽媽堅持要去。路上沒有雪，但我感到寒

冷，特別是有洞的鞋滲了水。媽媽仍然唱

起詩歌來，但我和妹妹則唱不出來。一位

宣教士分享在非洲的工作，他說只需100

美元，就能建造一間禮拜堂，讓非洲的信

徒聚會。牧師說，會為在非洲的工作收奉

獻，媽媽、妹妹和我互相對望，然後發出

會心的微笑。媽媽把那信封給我，我交給

妹妹，然後妹妹把它放進奉獻袋中。

豐盛在於  需要的少

盤點奉獻共收到103元，宣教士說想

不到單在我們一間教會，就籌得建築禮拜堂的需要，他接著感恩地

說：「你們中間必是有富有的家庭！」神藉著宣教士的話提醒了我

們，媽媽、妹妹和我就是那富有的家庭！

《聖經》說：「施比受更為有福。」（使徒行傳20章35節）。在

馬槽出生、身無長物的耶穌，卻發出這樣的應許：「我來了是要叫

人得生命，並且得的更豐盛。」（約翰福音10章10節）。真正的豐盛

不在於擁有多，乃在於需要少，兼且能與人分享。真正的豐盛是：

「……似乎貧窮，卻是叫許多人富足的；似乎一無所有，卻是樣樣都

有的。」（哥林多後書6章10節）親愛的朋友，你也盼望擁有這豐盛的

生命嗎？請用本報決志表跟我們聯絡。 B  

省吃儉用  儲錢奉獻

怎樣才算富有？怎樣才算貧窮？1946年的聖誕節，我明白了。

爸爸幾年前病逝，那時媽媽獨力照顧七名兒女。姐姐和哥哥先後

結婚，搬離家鄉，家中只有媽媽、兩個妹妹和我。聖誕節前幾個月，

教會宣佈為一個貧窮家庭收集特別愛心奉獻，牧師鼓勵大家盡力；回

到家中，我們想如何能多一點奉獻？媽媽說，會買多些減價馬鈴薯作

主糧，節省食物開支，我們也決定減少晚上聽收音機的時間，以減低

電費；同時，也可以多做些替人洗衣服、帶小孩等小工，賺取更多

零錢。

接 著 的 幾 個 星 期 ， 生 活 變 得 很 有 意

義，充滿喜樂。每天晚上，我們點算可作

奉獻的金錢，在微弱的燈光下，我仍清楚

看見媽媽和妹妹面上燦爛、滿足的笑容。

我們想像那個家庭收到奉獻後，會如何的

快樂，會做些甚麼。當時的教會大約有80

人，我們想奉獻總數最低應該是10倍，甚

至是20倍，相當於我們儲起來的；一想到

這裡，大家就更加興奮。

放回紙幣  默不作聲

聖誕節前的主日，就是收取愛心奉獻的日子。我和妹妹預早一日

到鎮上的雜貨店，找經理把我們的零錢換成紙幣；我們共有70元作愛

心奉獻—三張20元、一張10元的紙幣。那天晚上，望著那四張簇新

的紙幣，大家都異常高興，我們從來沒有這麼多的錢！

走路到教會時，天下著雪，但心中極度溫暖。那天，我們坐在禮

堂前排第二行，收取愛心奉獻時，媽媽把那10元紙幣放進奉獻袋中，

我和妹妹一起把三張20元放進去。回家路上，我們一起大聲唱歌；媽

媽特別為午餐買了一打雞蛋，伴著馬鈴薯一起吃，大家開心享用。

下午，牧師開車到我們家，媽媽從牧師手中接過一個信封，原

本臉上的笑容突然消失了，我們問她那是甚麼，她沒有回答。從那信

曾
福

富
有
家
庭

福音
小故事

請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆聽版音頻。

為了脫貧   我想踏上明星路……

夢，夢裡也曾帶著多少愁，朝入塵世暮宿雪花中，看月

夜正朦朧……」人生如夢，往事已經不堪回首，我只有

相信自己的世界觀—名利、財富、幸福都要靠自己爭

取。此刻，我似乎已將神拋諸腦後了。

一朝成名   天天錦衣美食
進入了大專院校五年制的廣播電視科系後，我需

要入住院校宿舍；心想，我可以離開那個狹窄的空間，

在外邊獨自生活，太開心、太自由了！我對未來充滿憧

憬和期待，多彩多姿的生活正在等著我了！我很快就投

入了各個社團的活動中，那是我嚮往的熱鬧和交誼；老

師、教官特別疼愛我，也關心我的學習，感覺飄飄然，

喜不自禁。

正因為失去了昔日富裕的生活享受，我就更急切渴

望早日將它尋回；說真的，選這科的目的和目標就是想

當明星。假如一朝成名，走在人前光芒四射，在星光大

道上抬頭挺胸，接受影迷的簇擁歡呼，多令人稱羨啊！

只要我一旦飛上枝頭變了鳳凰，自然就可以天天錦衣美

食，財富滾滾；那麼，那些骨子裡的窮酸氣即可一掃

而空，從此再不用天天數著口袋裡的錢，節衣縮食地度

日，更不需要偷偷把父母給我的飯錢省下來，為的是裝

作有體面地跟同學上館子吃頓飯，我真不想被人看扁，

被人排擠。為此，我下定決心，依循老師的教導，在藝

術表演、語言表達、肢體動作、情緒發揮的培訓上用心

學習。我不會放棄這個夢想，我要盡最大努力，踏上這

條脱脫貧致富的明星路…… B
請上號角網站www.heraldmonthly.ca收聽本文聆

聽版音頻。

窄小空間    終有安居之所
父親辛勞工作拼命賺錢，好不容易租下了一個房

子，安頓好我們一家八口，但跟以前五層樓的房子相

比，眼前窄小的空間，十足牢籠似的，實在太令人窒

息！昔日，我們從來不用為穿甚麼、吃甚麼而煩惱，如

今風光不再，落差之大真的難以接受。不過，每當夜靜

的時候，不知何故感恩的心就會湧現，正因脱日子不好

過，就更感受到在紛擾變動的環境下，居然還能有安居

之所的可貴。可見天父的愛，並沒有被奪走！

漸漸長大的我，逐步看到人性醜惡的一面，當中

有假冒為善的偽君子、有「憎人富貴厭人窮」的勢利

眼，也有自以為了不起的傲慢派……越看越不順眼，

因而十分納悶，毫不快樂。

夢想愛情   一切靠己爭取
我的性情在不知不覺中，隨著歲月也起了變化……

我開始迷上瓊瑤（不久前她才自殺輕生）的愛情小脱說

和電影，我被那些鴛鴦蝴蝶派的浪漫情節深深吸引，甚

至常常幻想詩情畫意的醉人愛情能在現實中發生。深夜

人靜時，就會做白日夢，我的白馬王子到底甚麼時候才

出現？

那時的我，也愛唱歌自娛脱，整天自彈自唱，哼著民

歌，而其中一首葉歡的歌《人生如夢》，是我最喜歡的

首本名曲，因為歌詞道盡了我的心聲：「夢裡過眼繁華

似錦繡，朝看彩雲暮送晚霞過，又沉醉月色中，人生如

「凡事都可行，但不都有益處……」（哥林多前書10章23節） 王若敏

剛搬完又搬這是恩典
「老太太您頭腦沒問題吧？九十多歲了，剛搬

完又搬？」「你說的對，也不對，我是剛搬好，但還

沒搬完呢，只是新家睡房有了一張床，一個小書桌，

客廳有個小飯桌，一個梳化床，一個躺椅，廚房有個

架子，另外也有點零零碎碎的鍋、碗、瓢、盤等暫時

用著，其他的再搬，就搬到另一個新家去了，這樣搬

比較省事！」「似乎有理，只是為甚麼剛搬又搬？」

「別著急，這是恩典，容我慢慢地告訴你。」

首先神在各方面都非常祝福我，包括我的身體

健康，不但一般人怕的「三高」我都不高，也沒有糖

尿，只是年青時子宮頸長腫瘤，電療時傷了神經，以

致行動不便；心臟做了起搏器，其他一切ok。雖然記

性越來越不好，但頭腦清楚，明年初神還給我機會，

跟福音旅遊去「南極」服事。

找到昂貴私辦老人屋
我和喬宏九四年十月底移民來了西雅圖，在半山

上，神賜給我們一所非常寬大可愛的房子，四面都是

過去大小事，我除了禱告，都會先和上午聚會

的教會的師母商量，這次大兒子希望他回國前，能把

我安頓好了，又看到似乎每一步都有神開路，沒和師

母商量，等搬進新家才告訴她；沒想到師母說，既然

兒子願意付這麼高的租錢，她知道還有類似的老人居

所可以選擇，就給我們另外一個地址，因已搬了，我

和兒子說不用再麻煩了。

第二天兒子興匆匆的說：「媽媽，我在網上看

了師母給的另一間老人屋，雖比不上你現在的地方

好，但也不錯，而價錢只有你現在住的一半，並且管

三餐。」我一向認為，錢是神賞賜的，當「花」帶著

感恩的心「花」，但當「省」也必須要「省」。和兒

子看了房子，我很滿意，並且感

恩，也是只有一個空單位，

就這樣我決定再搬。

當你看到我的分享

時，我應該是已經在另

一所老人屋中「安居」

了。2025年，由搬進不用做

飯，有人照顧的老人屋開始，

感恩！  B

我
又
搬
家
了
！

松樹，非常涼快，西雅圖夏天根本沒多少熱天，所以

舒服得不得了；只是房子是四個分層，樓梯比較多，

剛搬進去我們還不太老，覺得上下樓梯是很好的運

動。現在喬宏被神接去了，在西雅圖讀書的孫女兒中

學畢業，打算到日本讀書，也已經回國了；她媽媽是

中國籍，在美國沒有醫療保險，去年夏天，身體不舒

服回國醫治，現在還沒回來。

這次大兒子回來，看到我老太太上下樓梯比以

前差了，擔心他走後，我一個人住在大房子裡，萬

一跌倒了怎麼辦？因我有房子，政府的老人屋我不能

申請，於是我們母子禱告，感恩當天夜裡，他上網給

我找到一個私人辦的老人屋，離我的教會都非常近，

不但環境好，建築、設施都很棒。一個單位，是一房

一廳，有廚房、廁所、包一餐，雖然是西餐，但很健

康，每個禮拜有人打掃房間，換洗毛巾床單，非常理

想，並且不需要排隊，恰好有一個空單位，只是很貴。

新年由進老人屋開始
大兒子說，是禱告後找到的，就是神給的，先搬

進去他就放心了，等明年春天把大房子賣掉，問題就

解決了。於是三下五除二，我就搬進這個「安全」的

老人屋了。
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